

200 – jähriges Jubiläum der Lübecker Bibelgesellschaft

**Am 17. September 2014
feiert die Lübecker Bibelgesellschaft
ihr 200 – jähriges Bestehen.**



Aufgabe der Bibelgesellschaften ist es, die Bibel „unter´s Volk“ zu bringen. Die Lübecker Bibelgesellschaft erfüllt diesen Auftrag durch eigene Aktionen und in Zusammenarbeit mit den Kirchengemeinden in Lübeck.

Im September 1814 unterzeichneten 81 Lübecker Bürger einen Aufruf, den Johannes Geibel, damals Prediger an der ev. Reformierten Gemeinde zu Lübeck, veröffentlichte. Sein Anliegen war es, in den damals politisch unruhigen Zeiten nach der Besetzung durch die Truppen Napoleons, zu einer geistlichen, geistigen und ethischen Stärkung beizutragen. Den Weg dazu sah er im Studium der Bibel, welche damals aber nur den Wohlhabenden zugänglich war. Am 17. September 1814 wurde in der Reformierten Kirche in Lübeck die Lübecker Bibelgesellschaft mit Unterstützung durch John Paterson aus Schottland gegründet, in der sich namhafte Lübecker Bürgerinnen und Bürger wie Christian Overbeck und Hermann Roock engagierten. Die Bibelgesellschaft wurde seit ihrer Gründung ehrenamtlich geführt und ist fester Bestandteil der Lübecker Kirche.

Dieses Jubiläum möchten wir gebührend feiern.

Bibel – Lese – Nacht in der Reformierten Kirche

Nacht von Freitag, 12.9., auf Samstag, 13.9., ab 18.00 Uhr.

Bunt wie das Leben werden biblische Geschichten zu Gehör gebracht: Schauspieler wie Andreas Hutzel haben für Lesungen zugesagt; Musikgruppen singen biblische Geschichten, Theatergruppen spielen sie u.v.a.m. Von 18.00 bis 19.30 Uhr ist das alles speziell

für Kinder geplant mit Bibel-Rätsel, Bibel-Bingo, Wimmel-Bibeln u.a. Ab 20.00 Uhr geht es in kurzen Abschnitten durch zentrale und unbekannte Texte der Bibel: Die witzigste, die gruseligste, die langweiligste Passage; Höhepunkte und unbekannte Schätze. Jeder kann länger oder nur für eine halbe Stunde dabei sein. Die Nacht endet mit einem Frühstück um 6.00 Uhr.

Festgottesdienst im Lübecker Dom

Mittwoch, den 17. September, feiern wir um 18.00 Uhr im Lübecker Dom einen Festgottesdienst mit Bischöfin Kirsten Fehrs. Anschließend laden wir zu einem Empfang in den Ost-Chor.

Vor dem Gottesdienst pflanzen wir mit Bischöfin Fehrs einen Baum. Wir wollen symbolisch der Natur etwas zurückgeben für das Papier, das in den unzähligen Bibeln verarbeitet wurde.

Erzähl-Café in Kirchengemeinden

Bei Bibelkreisen, Seniorennachmittagen oder anderen Veranstaltungen sind die Gemeinden der Propstei Lübeck eingeladen, Erzähl-Cafés anzubieten. Unter dem Thema „Was habe ich mit der Bibel erlebt“ kommen Gemeindeglieder ins Gespräch: Seien es Erlebnisse mit dem Buch an sich („Unsere Familienbibel wäre auf der Flucht beinahe...“) oder mit Versen und Geschichten, die einen besonders begleitet haben. Die Bibelgesellschaft kommt zu diesen Cafés gern mit einem Büchertisch und hält auch eine Andacht oder ein kurzes Referat, wenn gewünscht. Zeitraum Juni bis Oktober.

Was bedeutet Lübecker Prominenten die Bibel?

Wir wollen einige Statements von Lübecker Prominenten einholen und in den Medien veröffentlichen.

Kontakt: Lübecker Bibelgesellschaft

Ursula und Artur Hauser, Fuchssprung 4, 23568 Lübeck
Tel. 0451 - 38 44 91 58 oder 3 44 87, e-mail: info@l-bg.de

sowie

Reinhard v. Kries, Dornierstr. 52, Tel. 0451 - 31 567
e-mail: r.v.kries@freenet.de